
令和元年度第２回市民と議会のつどい（議会報告会）実施報告書 

開 催 日 時 令和元年１１月１０日（日） 午後１時３０分～３時３３分 

開 催 場 所 加茂文化センター 研修室１・２ 

担 当 議 員 

班代表者 長岡一夫 

司 会 者 長岡一夫 

報 告 者 炭本範子 

記 録 者 福井平和 

班    員 
（上記以外） 

宮嶋良造、伊藤紀味枝、玉川実二 

参 加 人 数 １２人 

主 な 質 疑 

・ 意 見 等 

 

市民と議会のつどい「説明資料」及び「議会だより１１月号」をもとに、

平成３０年度決算審査及び９月定例会の審議内容について説明をする。 

 

Ｑ.①組織改正（こども宝→教育部）で職員が振り回されている。市民と

接遇する窓口職員の気持ちを分かっていない。組織はそう簡単に変

えるものではない。賛成された議員は何故賛成されたのか。職員の

立場として、年度途中に変えられると困るはずである。 

②議員は組織をどう考えているのか。窓口職員の立場で質問した議員

はいないのか。 

③組合に申し入れはあったのか。 

Ａ.①窓口の一本化はいいこと。幼保連携は経験的にも大変大事である。

大きく中身を変える改正でない。 

②組織の見直しについては幹部職員だけでなく、一般職員も議論に参

加したはず。こういった発言が議員から無かったのは確かである。 

 ②賛成したが４月実施を訴えた。市長の強い思いで、これが１００％

いいとは思っていない。 

③聞いていない。時代の変化に即した組織の見直しは必要と考える。 

 

◯新川に大きな木が倒れており、堤防が切れるかと心配で危機管理課に伝

えに行ったところ、新川は府土木事務所との説明を受け、翌日には府土

木事務所職員とともに危機管理課職員も現地に来てもらって良かった。 

 

Ｑ.①非正規職員が増加していることは知っているし、プライドを持って

働いておられる。しかし、会計年度任用職員制度の導入で正規職員

が減っていくことが心配である。 

②会計年度任用職員の給与の制定の議論において、制度のメリットは

分かるが、人件費が増えるので正規職員の定数減と書いてある。 

 



 

付帯決議とも関連するが、正規職員を減らしたら、災害発生時、避

難所の運営ができるのか心配である。 

③「正規職員の定数減を検討」の記事（議会だよりＰ８）を一般の人

が読めば、誰でもそうなると解釈する。 

④正規職員の減で、災害の時大丈夫かと心配であることを行政に伝え

て欲しい。 

Ａ.①②定数減は今後の課題としている。 

③広報委員に伝えておく。 

④伝えておく。 

 

Ｑ.①９月定例会に、学校施設のバリアフリー化を求める請願を出した。

総務文教委員会で賛成多数、本会議では全員賛成で採択され、安心

しているので、議会としても行政に取り組みを進めてもらうようお

願いしてもらいたい。 

１２月議会には、７，０００食という大規模な学校給食を、子ども

たちに安心して食べさせたい等の請願を出す。議会も市に働きかけ

てもらいたいが地産地消など、議会としてどう思うのか。 

  ②９月請願は通ったが、総務文教委員会で反対した委員２人は本会議

で賛成した。なぜ変わったのか、本来ならその理由を発言すべき。

議員は自分の政治信条をしっかり持つものである。 

Ａ.①行政側と議論はしているが、議会としては請願採択が議会の総意で

ある。 

①３カ所の学校給食センターがあるが、ホームページでも掲載されて

いる通り、地産地消というより多くが外部からというのが実態。 

  ②委員会と本会議での変更は可能。委員会で◯、本会議で×も可能。 

 

Ｑ.①加茂駅前駐車場が無料（単車・自転車）となったが、トイレが閉鎖

されている。管理人がいなくなったので閉鎖したとのことだが、駅

のトイレは自由に使えず改札でいちいち申し出る必要がある。議会

への説明はあったのか。 

  ②木津川市は宇治市より国宝、重文が多く来訪者が多いので、ふるさ

と案内人としてもトイレは開けて欲しい。観光商工課に要望したら、

イベント時は開けるが、駅のトイレを使ってほしいということであ

ったがどうか。 

  ③トイレを閉めることについて、市は事前に言ってない。議員はその

辺のチエックを。日常的に開けて欲しい。 

  ④娘と恭仁京のコスモスを見に行った際、トイレを利用しょうとした

ら閉まっており、鍵が掛かっていた。子供が遊ぶ場所でもあり、ト

イレは必要である。 

Ａ.①トイレの件は議会に説明があったかどうかは不明だが、ご指摘のと

おりと思う。 

 ②トイレの取り扱いについて行政側に確認する。 

 ③議員活動の中で取り組みたい。 

 



 

  ④誰が掃除をして、誰が開け閉めするかで協議が流れた。行政は地元

対応と言っている。 

 

Ｑ.請願が議会で採択されたのに、行政が動かない。採択された請願は、 

  前進されるようお願いしたい。例えば、コミバスなら地域公共交通総 

合連携協議会で取り組むとか。採択されたことは、市民の思いでもあ 

り、早くやれと追及してほしい。 

Ａ.じくじたる思いは議会にもある。議会は執行権がなく採決権のみ。 

 

Ｑ.①４ℓの有料ごみ袋を作って欲しい。 

  ②民家の木の枝が道をふさいで、危険な状態となっている。担当課は、

所有者にハガキで通知していると言うが、前向きに取り組んでほし

い。 

Ａ.①新たな有料ごみ袋は、条例を変えないとできない。 

 ②枝のカットは、財産権の関係でできない。 

 

Ｑ.①奈良市北部図書館は、木津川市民全員が使えるのか。 

 ②奈良市の他の図書館は使えないのか。 

Ａ.①使える。 

  ②使えない。 

 

Ｑ.①相楽中部消防本部の城山台への移転計画で、土地は木津川市が提供

するが、市議会としてあの土地が消防用地であると、承認するのか。

現地は平地でなく、傾斜地となっており全国的にも珍しい。消防本

部としてそれで良いのか。構成町村から後で指摘があってからでは

遅い。議会でのあの土地の提供の審議はどうなっている。 

 ②相楽中部消防本部で場所を検討されたのは、城山台１０丁目と１３

丁目だが、今のあの土地は９丁目である。裁判が先で、その後市長

が移転先とした。消防本部が決めたのは９丁目ではない。 

  ③移転先の確認が必要。盛土の所があることを知って欲しい。情報が

入ってないと言うが、見に行って欲しい。 

Ａ.①現在の消防本部の場所は、木津川に対して無堤防の所にあり、耐震

を含め水害に弱い。８年程前から消防本部内で建て替えや、専門家

会議で移転先は、城山台が良いだろうと検討された。土地の提供は

木津川市がすることになっているが、審議は組合議会で行う。設計

施工は、相楽中部消防組合で行われる。 

②③９丁目も対象と思っている。移転だけでなく本部の再編問題もあ

る。移転先は係争中である。 

  

Ｑ.ふるさと案内人で観光案内をしている。犬を沢山放し飼いしている施

設がある。狂犬病の予防注射など指導をしっかりしてほしい。 

Ａ.市単独ではなかなか行けないので、奈良市との連携ということもある

ので頑張っていきたい。 

 



 

 上記のとおり、報告します。 

 

令和元年１１月２９日 

 

木津川市議会議長 山本 和延  様 

 

                  令和元年度第２回議会報告会  

 

第２班 代表者 長 岡 一 夫  ㊞ 

質問・要望等

で行政側へ報

告すべき内容 

 

①会計年度任用職員制度の導入により正規職員が減れば、災害時の対応に

支障が出るのではないかと心配である。 

②加茂駅前駐車場に設置のトイレは従来通り、常時使用できるようにすべ 

きではないか。 

③４ℓの有料ごみ袋を作ってほしい。 

 

そ の 他 

特 記 事 項 

 


